
Sportliche Vereinigung Arnum e. V. 
Protokoll der Spartenversammlung der Sparte Rad-/Wandern 

vom 09. Dezember 2016 

 
Der Spartenleiter Hilmar Demuth eröffnet die Versammlung um 18.10 Uhr 
 
 
TOP 1 Hilmar begrüßt 39 Teilnehmerinnen und Teilnehmer und den 1. Vorsit-

zenden der SV Arnum, Harald Gries. 
 
TOP 2 Die Einladung zur Versammlung ist ordnungsgemäß erfolgt. Die Ver-

sammlung ist beschlussfähig. Änderungsvorschläge zur Tagesordnung 
liegen nicht vor. 

 
TOP 3 Das Protokoll der Spartenversammlung vom 04. Dezember 2015 wird 

einstimmig genehmigt. Als Protokollführer für diese Versammlung wird 
einstimmig Karl Heinz Josten gewählt. 

 
TOP 4 Hilmar berichtet von drei Sterbefällen. Die Versammlung gedenkt der 

Verstorbenen mit einer Schweigeminute.  
Die Sparte hat zurzeit 43 Mitglieder. Im nächsten Jahr soll die Werbung 
neuer Mitglieder verstärkt werden.  
In diesem Jahr hat die Sparte 11 Wanderungen, 3 Tagesradtouren, 16 
vierzehntägigeRadtouren und eine Dreitagesfahrt veranstaltet. Hilmar 
weist auf die Präsenz der Sparte auf der Internetseite des Vereins hin 
(Anm.: sv-arnum@com) und bedankt sich bei allen Mitgliedern die an 
der Organisation der Aktivitäten der Sparte beteiligt waren. Als Termin 
für die Grünkohlwanderung 2017 gibt er den 29. Januar 2017 bekannt. 
Hilmar informiert darüber, dass der Verein Schals in den Vereinsfarben 
mit dem Vereinslogo anbieten will. Damit können die Vereinsmitglieder 
ihre Verbundenheit mit dem Verein dokumentieren. Der Preis wird mit 5 
bis 10 Euro je nach Auflage kalkuliert.  
Monika Josten zeigte in einem kurzen Film die Aktivitäten aus dem ver-
gangenen Jahr.  

 
TOP 5 Christa Kahle stellt den Kassenbericht vor. Der Kassenbestand beträgt 

281,79 Euro. Darin enthalten ist ein Zuschuss des Vereins von 100 
Euro. Die Kasse ist vom Geschäftsführer des Vereins geprüft. 

 
TOP 6 Monika Josten hat den Internetauftritt der Sparte regelmäßig aktualisiert  

und den Schaukasten bestückt als die Sparte dafür zuständig war. 
 
TOP 7 Harald Gries übermittelt die Grüße des Gesamtvorstandes. Er bezeich-

net das Jahr 2017 als ein Jahr mit Höhen und Tiefen für den Verein. Die 
Mitgliederzahl ist um 3 Prozent zurückgegangen.  
Er beantragt die Entlastung des Spartenvorstandes, die einstimmig be-
schlossen wird.  
Harald gibt einen ausführlichen Ausblick auf das Jahr 2017. Es gehe 



darum neue Mitglieder zu gewinnen. Der Verein stehe in Konkurrenz zu 
Fitnessstudios und Volkshochschulen. Um andere Aktivitäten wie z. B. 
Wirbelsäulengymnastik  anbieten zu können fehle es an Räumlichkei-
ten. Eine Erweiterung des Vereinsheims sei dringend erdorderlich. Der 
Vorstand hat eine Machbarkeitsstudie durch einen Architekten erstellen 
lassen. Geplant ist ein Mehrzweckraum, der auch für Feiern genutzt 
werden kann, ein Geschäftszimmer mit Archiv und die Erweiterung der 
Küche, um mehr Angebote machen zu können. Folgender Zeitrahmen 
ist vorgesehen: Die finanzielle Machbarkeit soll 2018 der Jahreshaupt-
versammlung vorliegen. Die Kosten belaufen sich auf ca. 1,1 Millionen 
Euro. Es wird davon ausgegangen, dass sich die Stadt an den Kosten 
beteiligt. In der Jahreshauptversammlung am 27.01.2017 wird der 
Stand der Planungen vorgestellt. 

 
TOP 8 Die Wanderführer wird Hilmar durch persönliche Gespräche ermitteln 
 
TOP 9 Karl Heinz informiert die Spartenmitglieder dass  2017 das Stadtradeln 

in der Zeit vom 28. Mai bis 17. Juni stattfindet. 
 
 
Hilmar Demuth schließt die Sitzung um 19.15 Uhr. 
 
 
 
Arnum, den 12.12.2016 
 
 
Karl Heinz Josten      Hilmar Demuth 
Protokollführer      Spartenleiter   


